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Oggetto:  ESPONENZIALE  INCREMENTO  DI  SPESA  ANNO  2011  PER  CONSULENZE  ED   
INCARICHI ESTERNI NEL CORPO NAZIONALE DEI VIGLI DEL FUOCO – SPESE PER 
INCARICHI  A MEDICI  –  RICHIESTA  ADEGUAMENTO ORGANICO MEDICI  VVF  – 
RINNOVO RICHIESTA ESTENSIONE AI VVF DEI TRATTAMENTI RETRIBUTIVI PER 
CAUSA DI SERVIZIO GIA’ CONCESSI ALLE FORZE DI POLIZIA E FORZE ARMATE.  

 

Apprendiamo  da  alcuni  articoli  di  stampa  (che  alleghiamo),  del  boom  di  spesa 
(+505,6% rispetto all’anno precedente)  per compensi erogati dal Corpo Nazionale dei Vigili 
del Fuoco in incarichi conferiti a consulenti e collaboratori esterni nell’anno 2011. 

Tale spesa è passata dagli €. 84.634,89 dell’anno 2010 agli €. 512.545,36 dell’anno 
2011, mentre gli  incarichi conferiti a consulenti esterni sono passati dai n. 85 del 2010 ai 
n.190 del 2011 con un incremento del + 123,53%. 

Siamo  certi  che  queste  spese  per  consulenze  esterne  saranno  state  sicuramente 
indispensabili ed  indifferibili per  il Corpo Nazionale Vigili del Fuoco ma  il dato di crescita 
esponenziale lascia a dir poco interdetti, a meno che non sia dovuto a mancati inserimenti 
dei dati statistici nell’anno precedente. 

In  ogni  caso  questa  delle  spese  per  consulenze  ed  incarichi  esterni,  ci  da 
nuovamente  lo  spunto  per  ribadire  che,  tra  le  tante  vessazioni  dei  vigili  del  fuoco,  che 
soffrono una grave sperequazione retributiva, pensionistica e di carriera rispetto agli altri 
corpi dello stato, tanto per dare una dimensione del problema, facciamo notare che con la 
cifra  spesa  in  consulenze  ed  incarichi  esterni,  si  sarebbe  potuto  finanziare  per  10  anni 
l’estensione  anche  ai  vigili  del  fuoco  dei  trattamenti  retributivi  aggiuntivi  per  causa  di 
servizio  per  quei  vigili  del  fuoco  per  in  attività  di  servizio  sono  rimasti  gravemente 
menomati. Si tratta di riconoscimento giustamente concessi alle forze armate e di polizia 
ma  immotivatamente negati ai vigili del  fuoco a decorrere dall’ 01.01.2009 a seguito dei 
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tagli alla  spesa pubblica  (che a quanto pare  tra  il personale  in divisa  si applicano solo ai 
VVF). 

Ricordiamo  che  il 17  luglio 2012  il  Senato della Repubblica ha negato ai  vigili del 
fuoco questo  riconoscimento, peraltro già approvato  in  sede di 1^  commissione, questo 
perché  la  commissione  bilancio  non  ha  autorizzato  la  relativa  spesa  per  la  copertura 
economica  del  provvedimento  che,  udite  udite,  costava  allo  stato  solamente  €  50.000 
(cinquantamila)  all’anno.  Cinquantamila  euro  che  non  si  sono  trovati,  a  fronte  di 
cinquecentomila euro  (dieci volte  tanto)  spesi  l’anno prima  in consulenti esterni  (magari 
per spese indifferibile ma comunque spesi) !!!  

Si pensi che  tale  riconoscimento porterebbe nelle  tasche di quei  (per  fortuna non 
molti)  vigili  del  fuoco menomati  (gravemente)  per  causa  di  servizio,  un  aumento  della 
retribuzione  inferiore alle € 20  lorde al mese (già  in beneficio di altri corpi),   che sarebbe 
niente per personale che non è nemmeno destinatario delle prestazioni di assicurazione 
sul lavoro INAIL e che quando si fa male in servizio deve anticipare di tasca propria le spese 
di cura. 

E tutto questo vergognosamente accadeva mentre  impazzavano sulle televisioni  le 
notizie che  in qualche  regione d’  Italia, vi erano consiglieri  regionali che  i 50.000 euro di 
soldi pubblici se li spendevano tranquillamente in una cena ….. 

Per non parlare poi dei tagli lineari ai capitoli di manutenzione ed acquisto di mezzi 
ed attrezzature e, soprattutto, ai tagli alle assunzioni. 

In conclusione, quali rappresentanti del personale  (da sempre vessato più di altri), 
per  sfatare  ogni  ragionevole  dubbio,  ci  interesserebbe  conoscere  il  dettaglio  delle 
consulenze esterne disposte nell’anno 2011, o, quantomeno, una distinzione per voci di 
incarico,  tanto per apprezzare  l’importanza  strategica di queste  spese, a  fronte dei  tagli 
subiti dal personale dei vigili del fuoco. 

Quanto sopra è richiesto anche ai sensi del D.Lgs n. 33/2013 in materia di “obblighi 
di  pubblicita',  trasparenza  e  diffusione  di  informazioni  da  parte  delle  pubbliche 
amministrazioni”. 

Posto  che  ci  viene  informalmente  riferito  poi  che  la  gran  parte  di  tali  spese 
riguarderebbe  gli  incarichi  a  medici  esterni  quali  medici  dei  comandi  e  medici 
competenti,  anche  per  rappresentare  l’amministrazione  in  sede  di  composizione  delle 
Commissioni Medico  Ospedaliere  per  i  provvedimenti medico‐legali  reltivi  al  personale 
dipendente, si chiede di valutare se non sia  il caso di riadeguare l’organico del personale 
medico del corpo nazionale dei vigili del fuoco ad almeno uno per regione, nonché a due 
nelle regioni sede di C.M.O., stante la delicatezza degli incarichi citati e la relativa spesa. 

Contestualmente torniamo a ribadire la nostra richiesta di sottoporre con urgenza al 
governo  (di cui 3  rappresentanti  leggono per conoscenza), ed al parlamento,  la modifica 
dell’ art. 70 – comma 1 bis, del D.L. n. 112/08 convertito in legge 133/08, ivi includendovi 
(per  giustizia  e parità di  trattamento  con  gli  altri  corpi)  anche  gli  appartenenti  al  corpo 
nazionale vigili del fuoco, al fine dei trattamenti retributivi aggiuntivi per cause di servizio, 
magari  finanziandolo  con  “qualche  consulenza  esterna  in  meno”  …  qualora  non 
strettamente indispensabile. 

Si resta in attesa dei dovuti chiarimenti e si porgono distinti saluti. 

  Il Segretario Generale 
CONAPO Sindacato Autonomo VVF 

C.S.E. Antonio Brizzi 

http://www.conapo.it/2012/SG_18-07-12_sgambetto_ai_VVF_in_senato.pdf
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